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Личная притча. 

 

 Марка 4:13. «И он сказал им, Разве не знаете этой 
притчи? И как вы тогда узнаете все притчи?» 

 Иисус отвечает: «Если не понимаете эту притчу, 
как сможете понять остальные?» Он «возвышает» притчу. 
Притча — это история, которая относится к земным вещам, 
а учит тому, что происходит в духовной сфере. Если вы не 
поймёте историю, которая преподаёт духовное, как вам 
знать остальное? Притча, о которой Он говорил, — это 
притча о сеятеле. 

 Держите вашу закладку в Марка и посмотрите в 
Матфея 13:10 «И ученики подошли, и сказали ему, Почему 
ты говоришь им в притчах?» Это своего рода 
«прослойка» между притчей о сеятеле и объяснением этой 
притчи. 

Ученики спрашивают, почему Иисус говорит им притчами. 

 Стих 11. “Он ответил и сказал им, Потому что 
вам дано знать тайны царства небесного, а им не 
дано.» 

 Здесь Он говорит о фарисеях, тех, кто по-прежнему 
не поверил. Он отвечает своим ученикам: «Я говорю вам в 
притчах, чтоб отец открыл их вам, иначе вы не поймёте. 
Это даётся вам, чтоб вы знали тайны царства небесного, 
но им (фарисеям) этого не дано». Посмотрите, что 
Он говорит в 16 стихе. «Но благословенны глаза ваши...» 
(говорится о понимании), «...ибо они видят: и уши ваши, 
ибо они слышат.» И Стих 17. «Ибо истинно говорю вам, 
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Что многие пророки и праведники желали увидеть то, 
что вы видите, и не увидели; и услышать то, что вы 
слышите, и не услышали.» 

 Иисус говорит, что Он готов открыть это им. 

 Перед нами сегодня вопрос: даёт ли Бог Отец их для 
нашего понимания и позволит ли Он нам это понять? 

 Посмотрите ещё раз в стих 11.  «Он ответил и 
сказал им, Потому что вам дано знать тайны царства 
небесного, но им не дано.» 

 Давайте вернёмся в Марка 4:11. «И он сказал им, 
Вам дано знать тайну царства Божьего: но тем, 
которые вне, всё это делается в притчах» 

 Вопрос в том: сможем ли мы принять это сегодня? 

 Марк 4:3. «Слушайте; Вот, вышел сеятель 
сеять...» Сеятель - это вы и я. Сеятель - это тот, кто 
отправился сеять семена. Семена — это Божье слово. (Стих 
14 - «Сеятель сеет слово.») 

 Мы подобны сеятелям, но сеем ли мы слово Божье? 
Насаждаем ли мы слово Божье? Где мы насаждаем его? 
Сеем ли мы его в сердца и умы мужчин и женщин, 
мальчиков и девочек. Они все представляют «почву». 

 Марк 4:4. «И было, когда он сеял, некоторое упало 
у обочины дороги, и прилетели птицы воздуха и пожрали 
его.» Позвольте проиллюстрировать это. Вот у вас есть 
сумка с семенами. Вы набираете рукой семена и 
разбрасываете их по земле. Когда семена летят, то 
некоторые падают у дороги, где ездят телеги, ходят 
животные и люди, образуются тропы. Иисус говорит: «Когда 
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ты сеешь, то некоторые семена обязательно попадут на 
обочину дороги, где почва очень твёрдая.» 

 Объяснение 4-го стиха в стихе 15. 

 Вот, что происходит: мы идём и сеем семена, сеем 
семена слова Божьего. У некоторых людей из-за того, что их 
сердца «утоптаны», не мягкие, чтобы принять семя, сатана 
сразу приходит и забирает то слово, уносит его, оставляя без 
эффекта. 

 Посмотрите в Луки 8:5. «Сеятель вышел сеять семя 
своё: и когда он сеял, некоторое упало у обочины дороги, 
и было затоптано; и птицы воздуха пожрали его.» Что 
говорится о почве, которая у дороги? Там «было 
потоптано...» 

 Видели ли вы на краю поля дорогу, машины, телеги, 
как там передвигаются животные. Там твёрдая почва, не 
позволяющая семени проникнуть в неё. Концепт в том, что 
сатана приходит со своими правителями, духами 
нечестивости и собирает семена. С этими людьми ничего не 
происходит, потому что их сердца «утрамбованы». 

 Разрешите мне спросить вас: Дал ли Бог вам это уже? 
Если вы не поймёте этой притчи, как вы сможете понять 
остальные притчи? Луки 8:12. «Те, что у обочины дороги, 
есть те, которые слушают; затем приходит дьявол, и 
забирает слово из сердец их, чтобы они не поверили и не 
спаслись.» 

 Разве это до сих пор не ясно? Что это означает? Когда 
мы сеем семена, не значит, что каждый будет спасён. Слово 
«забирается, топчется, дробится под телегами» и не 
принимается людьми. Посмотрите в Луки 8:6. «А 
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некоторое упало на скалу; и как только взошло, засохло, 
потому что ему не доставало влаги.»  Заметьте, 
«некоторое упало на скалу.» 

 До сих пор мы видели, что семена упали при дороге 
и ничего с ними не произошло, так как прилетели птицы и 
поклевали их. Следующий стих говорит, что вы сеете в поле, 
и некоторые семена попадают на камни. Семена, попавшие 
на твёрдые камни, не смогут пустить корня, чтоб дать росток. 
Корни не попадают в добрую почву. (Стих 6.) 

 Почему не было достаточно влаги? Из-за того, что не 
было корня, чтоб собирать эту влагу и питать новое 
растение. Посмотрите в стих 13. «Те (что) на скале, есть 
те, которые, когда услышат, принимают слово с 
радостью; и эти не имеют корня, которые какое-то 
время верят, а во время искушения отпадают.» 

 Здесь сказано, что какое-то время они верят. 
Говорится, что они принимают слово Божье с радостью (и 
это те, которые не имеют корня), какое-то время они веруют, 
но во время искушений отпадают. Что же это за «время 
искушений»? 

 Вернёмся обратно к Марка 4. Заметьте, что говорится 
о камне Стих 17. «И не имеют корня в себе, и поэтому 
держатся лишь какое-то время: потом, когда 
наступает скорбь или гонение за слово, тотчас 
претыкаются.» 

 Потому в 17 стихе они претыкаются из-за слова. 

 «Проповедник, я хотел бы, чтоб люди не 
обижались!» Братья, когда я слишком «важен», Слово 
обижает. Каждый, кто принимает спасение, рано или 
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поздно обидится на Слово. Кто-то скажет что-либо о вас. «Ой! 
Вы теперь библейский верующий! О! Ты христианин, 
верующий Слову Божьему!» Послушайте будут какие-то 
обиды из-за слова. Вам нужно решить, кто более важен; вы 
или слово Божье! 

 Братья и сестры, которые обижены, вам нужно 
решить, уходите вы или остаётесь. Не важно, что вы 
чувствуете! 

 Иисус предупреждает, что некоторые семена упадут 
у дороги, и птицы их склюют, а некоторые упадут на камни. 
Братья, если слова попали «на камни», то они не смогут 
пустить корни вглубь и тогда во время «роста» обидятся из-
за каких-то слов и преткнутся. Такие люди уйдут. 

 Почему своё более важно, чем Слово Божье? Потому 
что у них нет корня. Никто не сделал из них учеников. Никто 
не взял их под своё крыло, чтобы научить их. Никто не помог 
им на пути, чтоб они могли «пустить корни». 

 Из-за того что кто то в школе скажет им: «О! Ты 
веришь Библии теперь!» 

 «Да, я не хочу, чтоб меня обзывали из-за того, что 
я посещаю церковь, меня это обижает.» Потому такие не 
долго продержатся! 

 Дано ли уже вам это Богом? 

 Помните, если вы не поймёте этой притчи, как вам 
понять другие притчи? 

 Марк 4:17. «И не имеют корня в себе, и поэтому 
держатся лишь какое-то время: потом, когда 
наступает скорбь или гонение за слово, тотчас 
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претыкаются.» 

 Давайте посмотрим на следующую притчу в Марка 
4:7. «И некоторое упало посреди колючек, и выросли 
колючки, и заглушили его, и оно не дало плода.» Что 
заглушило семя? То маленькое семечко, маленькое 
растение было заглушено и плода не дало. Если есть у вас 
огород, то вам нужно срезать сорняки, выдёргивать 
колючки, иначе из корней вырастут ещё большие растения 
и заглушат доброе растение, и оно не принесёт плода. 

 Стих 19. «И заботы мира этого, и обманчивость 
богатства, и похоти других вещей, входя, заглушают 
слово, и оно становится бесплодным.» Заметьте, 
«заботы этого мира» — это сорняки, «обманчивость 
богатства» — это сорняки, «похоти других вещей» — это 
тоже сорняки. 

 Помните молодого богатого юношу? Он сказал 
Господу: «Учитель, что мне делать, чтобы наследовать 
жизнь вечную?» Господь ответил: «Иди, продай всё, что у 
тебя есть и раздай нищим.» Тот богатый юноша не смог 
этого сделать. Почему? Потому что эти вещи были слишком 
важны для него. Я не говорю, что нам нужно пойти и всё 
продать. Хорошо быть богатым, не хорошо, когда богатство 
владеет вами. Не ставьте любовь к деньгам важнее Бога. Вы 
не сможете служить Богу и маммоне. Или Вы позволите Богу 
быть вашим хозяином и заработаете сколько-то денег, или 
позволите деньгам быть хозяином над вами и тогда не 
будете интересоваться   Богом. 

 Если вы служите Богу и становитесь богатым, это 
здорово. Нет ничего плохого в этом, если только вы не 
любите ставить богатство выше Бога. 
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 Авраам, Иаков, Иосиф тоже стали богатыми. Люди 
говорят, что нельзя быть богатым. Кто это сказал? Вы не 
должны любить богатство. Говорится, что любовь к 
деньгам - корень всех зол. 

 Иисус говорит, что вы сеете семена и некоторые 
падают в заросли колючек. Семена имеют малый корень, 
подрастают сорняки, «заботы этого мира, обманчивость 
богатства и похоти разных вещей», заглушают слово, и 
оно не растёт. 

 Мы читали о Димасе, который оставил Павла, 
«возлюбив нынешний век.» 

 Почему люди не служат Господу? «Вещи мира, 
похоти мира, обманчивость богатства» заглушают то 
слово, что посеяно. 

  Марк 4:7, 19. «И некоторое упало посреди колючек, 
и выросли колючки, и заглушили его, и оно не дало плода... 

 19- И заботы мира этого, и обманчивость 
богатства, и похоти других вещей, входя, заглушают 
слово, и оно становится бесплодным.» 

 Посмотрите на последнее. Марка 4:8. «И другое 
упало на добрую почву, и дало плод, который взошёл и 
вырос; и принесло, некоторое тридцать, и некоторое 
шестьдесят, и некоторое сто.» 

 Не упало при дороге, не упало среди камней, где 
растут сорняки и колючки, которые его заглушат. Семя упало 
на добрую почву. Стих 20. «И эти есть те, что посеяны на 
доброй земле; такие, которые слышат слово, и 
принимают его, и приносят плод, некоторые в 
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тридцать крат, некоторые в шестьдесят, а 
некоторые во сто.» 

 Вы изучаете слово, там ученичество, вы обучены 
соответственно. Вы начинаете применять. Это- слушатели и 
исполнители. 

 Посмотрите в Луки 8:15. «Но то, на доброй почве, 
есть те, которые в честном и добром сердце, услышав 
слово, хранят его, и приносят плод с терпением.» 
Обратите внимание на почву: «честном и добром 
сердце...» Честный, значит «вышедший вперёд». Они 
раскаялись, они искренние, мягкие, сокрушённые, 
смиренные, прозрачные, в них - доброта. Заметьте, 
«услышав слово», что они делают? 

1. Они хранят его. В этом послушание. Они послушны 
тому, что слышали, они хранят те слова. Библия 
говорит, что они послушны! Это Слово говорит, чтобы 
они делали то или другое, а также учит их не делать 
того или другого. 

2. Заметьте, как они приносят плод: с терпением. Здесь 
требуется дальновидность. 

 Если вы не поймёте этой притчи, как вы сможете 
понять все остальные? 

1. Первый сеятель идёт и сеет. Семя падает при дороге 
и потоптано. Это - твёрдое сердце. Птицы прилетели 
и поклевали семена. 

 Вы пойдёте свидетельствовать, а люди будут 
обзывать вас! Не разочаровывайся, сеятель! Бог 
предупреждал, что это произойдёт. 
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2. Также, когда мы сеем, некоторые семена падают на 
камни, и растение не укореняется. 

 Когда приходят обидчики, люди покидают церковь 
из-за того, что их обидели. Не унывай, сеятель. Бог и об этом 
предупреждает нас. 

3. Также, когда мы сеем Слово Божье, то, наверняка, 
думаем, что оно прошло внутрь сердец, однако 
заботы мира, обманчивость богатства и 
похотливость разных вещей заглушают семя, и эти 
люди не могут сохранить слова. 

4. Затем следуют те, которые имеют доброе, честное 
сердце. Они хранят слово и с терпением приносят 
плод. 

 Если Бог приготавливает сердца людей, то взрыхляет 
укатанную почву сердца. Бог делает то сердце мягким. Бог 
ведет людей ко Христу. Мы не сможем сделать чьё-то 
сердце добрым. Не насилуйте семени. 

 Матфея 7:13. «Входите тесными вратами: ибо 
широки врата, и пространен путь, который ведёт к 
погибели, и многие идут им:» 

 Прямой, значит узкий. Стих 14 - «Потому что 
тесны врата, и узок путь, который ведёт к жизни, и 
немногие находят его.» Подчеркните это - «и немногие 
находят его.» 

 Вот как некоторые разочаровываются: «Эй, я сеял и 
нет результатов!!!» Многие услышат, но у многих будут 
поклёваны семена слова, потому что почва их сердец 
утрамбована. У некоторых семена попадут «на камни», где 
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некуда пустить корень. Потому эти семена «взойдут» в 
сердцах и будут расти какое-то время, но придут обиды и 
они пропадут! Некоторые упадут «в заботы мира и 
обманчивость богатства, и похоть вещей.» 

 Теперь же мы рассматриваем, как Слово Божье 
попало на добрую почву, но только немногие находят его. 

 Мы, как те немногие, должны пойти и сеять. Самое 
радостное занятие в христианстве — это сеять. «Но я хочу 
видеть результаты!» 

Терпение, терпение, терпение и всё будет! Но вас будет 
немного. Мы сеем и поливаем, а Бог растит. 

 Если вы не знаете этой притчи, как вы поймете 
остальные притчи? 

 Давайте посмотрим ещё на два отрывка прежде, чем 
мы закончим. 

 Марка 4. Вы скажете: это скучно. Это не будет 
скучным у судилища Христова. 

 Марка 4:20-23. «И эти есть те, что посеяны на 
доброй земле; такие, которые слышат слово, и 
принимают его, и приносят плод, некоторые в 
тридцать крат, некоторые в шестьдесят, а 
некоторые во сто. 

 21- И он сказал им, Приносится ли свеча, чтобы 
быть поставленной под сосуд, или под кровать? А не 
чтобы быть поставленной на подсвечник? 

 22- Ибо нет ничего скрытого, что не будет 
явлено; и не было ничего содержащегося в тайне, что не 
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вышло бы наружу. 

 23- Если кто имеет уши слышать, пусть 
слышит.» 

Господь желает, чтоб это распространялось, выходя за 
границы. Он желает чтоб свет светил. 

 Стих 24. «И он сказал им, Смотрите, что слышите: 
какой мерой вы мерите, будет отмерено вам: и вам, 
которые слушаете, ещё дано будет.» Послушайте, если 
мы этим воспользуемся и распространим, то Бог говорит, 
что Он даст больше. 

 Но есть также и предупреждение в стихе 25. «Ибо 
кто имеет, тому дано будет, а кто не имеет, у того 
отнимется и то, что он имеет.» «Брат Пол, мне нужна 
мудрость!» А что ты делаешь с той мудростью, которая тебе 
уже дана. Распространяешь ли ты её? (Стих 21). 

 Посмотрите в Матфея 5:14. «Вы — свет мира. Город, 
что расположен на холме, не может быть скрыт.» 

 Мы, сеятели являемся светом для мира. 

  Стих 16. «Народ, который сидел во тьме, увидел 
свет великий; и тем, которые сидели в регионе и тени 
смерти, воссиял свет.» 

 Позвольте миру увидеть перемену в вас, пусть люди 
вокруг вас заметят ваше отношение к Библии. Позвольте 
людям увидеть, что вы понимаете и что вы растёте. 

 Иисус говорит, что теперь вы обладаете светом, 
теперь вы обладаете пониманием. Вам нужно его 
распространять, раздавать. 
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 Будьте внимательными не только к слышанию его, но 
и в понимании услышанного. 

 Иисус поясняет, почему Он вручает его (этот свет) вам. 
Он дан вам не для того, чтоб вы возгордились. 


